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既怕嫁错郎，也怕入错行——

入错了行？出路就在“将错就错”

整理 / 李旦
一个晚上跑了好几个饭

局，结果却还把自己饿得个
半死回来。相信，这样的情
况大家都遇到过。作为职场
中人，应酬已经成为了工作
中必不可少的一部分。     在
应酬之余，很多人都感慨，“在
外面陪别人吃饭，是绝对吃
不饱的。”吃相不能太难看，
而且还得不停地陪别人聊天，
夹菜也得够斯文和优雅……
新快报记者曾做过一项调查
显示，超过六成的白领遭受
过应酬饭局吃不饱的困扰。
应酬不断，那么到底该怎么
样才能让自己在饭局中从容
淡定又优雅地把自己“喂饱”
呢？

很 多 白 领 在 饭 局 上 饿
着，是觉得闷头吃或边吃边
说 话 很 不 礼 貌， 很 不 好 看。
有些女生认为，在宴会上要
小 口 小 口 地 吃， 或 者 少 吃，
才能给人家留下好印象。其
实这样会弄巧成拙，得体地
放开吃，反倒是真实表达自
己的表现，让对方感觉自然、
舒服最重要。

对于难度极高的“海鲜
全宴”，是很多白领头疼的。
很多海鲜有壳有钳，在大庭
广众之下动手动脚地扒皮去
壳，这确实有点不太好。所以，
建议挑选容易进食的蒸鱼和
虾仁类食物，至于其他的只
能“惹不起，躲得起”。

在饭局中还是要避免食
用鸡翅、羊排、海鲜等需要
借助手来吃的食物；其次要
避免带有大片蔬菜、圆胖多
汁蔬果的沙拉；还要慎选芝
麻、椰丝、坚果、欧芹、韭
菜等容易粘附在牙齿上的配
菜。

西餐酒会“高大上”，还
足够自由——没有凳子，自
行用餐，随意走动。自由是
自由了，但正如很多白领吐
槽的那样，这种酒会上往往
会有些小圆桌，但都比较小，
几个人围站成一圈，蛮挤的，
很不方便吃东西，大家也不
熟，所以很少会吃东西。对
于这种站立式酒会，建议白
领提早进场，趁人不多时先
吃点食物；围着小圆桌聊天
进食时，别人说话时就边吃
边听，自己要说话的话，最
好吃完再张嘴；手上拿着纸
巾，随时擦拭嘴边油渍；涂
有口红的女士，在进食前最
好先用纸巾抿一抿，避免把
口红印在水杯壁上。

对于 需要发言的 聚会，
尽量选择小块的食物进食，
无论是肉还是蔬果。每一块
的大小应该刚好可以一次放
进嘴里咀嚼，这样易于短时
间内把食物吃完，不会造成
交谈的中断；若在进食过程
中对方说话，虽然一边在吃，
但眼睛要看着对方，作留心
倾听状。

■职场课堂

觥筹交错中，
如何优雅地
把自己“喂饱”
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到底何为入错行
广西社科院社会学研究所副所长周可达说，判断是否入错行，除薪资、岗

位、上升空间等硬性指标外，更多的是个人心理上的感受。比如从事这个职业
是否快乐，是否能够过上自己想要的生活。很多时候，人们只看到某个行业光
鲜的一面，并没有看到背后的东西。只有经过深入的分析和判断，才能发现一
个行业是否真的适合自己。他说，职业的选择没有绝对的优劣，只有适合不适合。
所有的选择也没有绝对的好与坏，在不同的岗位上，更多的是一种责任和坚守。
很多年轻人存在“这山望着那山高”的心态。每个职业要想真正做好，都需要
付出努力和汗水。

“IT男”月薪3000元自叹入错行，写600 字文言文辞职
“冯唐易老，李广难封。屈贾谊于长沙，非无圣主；窜梁鸿于海曲，岂乏明时？

吾昔之同窗好友，莫不事业小成，甚者衣锦还乡。”在重庆工作的小杨的文言文
辞职信中，一共有 612 字，表达了自己对于在软件公司做技术员这一工作的不满，
称入错了行。

“虽然我现在工资不多，但我认为做人就不能把钱放在首要位置。”小杨称，
除了选择专业后悔外，自己辞去 IT 的工作到医院做后勤，都是他自己的选择，
即使不尽如人意，他也不会后悔。他选择辞职，也是为以后自己独自创业做准备。

“在医院，大小杂事都要我负责，我在努力学着管理，也去考察了一些地方。等
手头宽裕点，我就打算自己创业了。”小杨说，以前总是被逼着做选择，但经历
过才后悔，才知道人应该活得自我、自己选择自己的生活。

来源：重庆商报
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将错就错：“工科男”的逆袭
“想当初要不是苦逼地在广州干了三年多的公关，

现在还真的不知道在哪里混，也不知道混得怎么样。”
7 月 19 日下午，在长沙步行街的一家咖啡厅里，李朝
朋急匆匆地赶过来和今日女报 / 凤网记者碰面。他刚
从外地回来。现在的他也俨然成为了一个“空中飞人”。
记者刚一开始聊到他最初从事的第一份工作，李朝朋
就颇有感触地说了这句话。

从 2010 年毕业到现在，已经整整过去四年了。这
四年的时间，李朝朋说：“我只干了一件事——学会将
错就错。”土木工程专业毕业的他因为不想去工地当“民
工”，又没有好的设计院可进的情况下，自认为在文字
上还有点“功夫”的李朝朋阴错阳差地选择了广告行业。

但是，在广州众鑫传媒有限公司工作了一个月后，
李朝朋就觉得广告行业跟自己想的很不一样，有种入
错了行的悲剧感。“我是典型的‘工科男’，思维很直，
这跟广告行业所要求具备的素质很不吻合，而且很多
时候我不会考虑文人视角以及传播特征。”

李朝朋告诉记者，刚进去的时候，老板让他尝试
着做了一个方案，结果那个方案活生生让他写成了产
品说明书。“老板看到后，被我气得真的是要吐血了。
不过，好在老板还很仁慈地让我留下来继续干，并没
有让我立马卷铺盖走人。”

在意识到从事的行业跟自己当初的设想大不相同
的情况下，李朝朋并没有灰心丧气，他觉得尽管自己
现在是个“菜鸟”，但广告行业确实发展空间很大，他
决定继续干下去。下班之余，李朝朋就开始恶补功课，
翻开大量的广告书和国内外经典的广告文案，把近些
年广告行业的发展趋势进行了梳理。“这对我来说，其
实并不是件容易的事情。只是我这个人比较好强，我
就是觉得自己还不至于笨到这个程度。”李朝朋称，最
初的方案没有哪一个不是修改了 10 遍以上才通过的。

不过，好在广告其实也是一种很注重感性思维的
行业，这和他的专业有些相似，做设计也是一样很注
重感觉的。“所以，慢慢地，有时候我会从我的专业里
去找灵感。”

此外，李朝朋还分析了自己的优势，那就是比较
善于沟通交流，而这一点也是当初老板选择他的一个
很重要的原因。“作为做广告行业的，大部分都是女孩
子，我自然在某些方面就会比较吃香。”李朝朋告诉记
者，他后来渐渐调整了自己的方向，从做文案转向了
公关。“很多人都以为公关适合女孩子做，其实未必，
男公关同样也很需要，从某种程度上来说，甚至比女
公关更有市场。”

在广州干了三年的公关后，李朝朋升到了公司的
副总。但随着他对这个行业的深入了解，他越发有了
创业的想法。于是，在今年 5 月份，他决定辞职回长
沙开一家属于自己的广告公司或者是文化传播公司。
目前，有关新公司的一切都还在筹备当中，李朝朋也
是到处“飞”，向各地的同行取经。

“计划赶不上变化快，所以，很多时候我们只能去
适应环境。‘既干之则安之’吧。”李朝朋笑着说，“套
用一句很俗的话，是金子总会发光的，无论你在哪个
行业。”

专家观点 >>

“好工作都是干出来的，不是换出来的”
——博而特人力资源管理技术有限公司 CEO 李金保

“规划总是没有变化快”是众多求职者面对就业难这一困境时的内心呐喊。
尽管现实状况总是会不断变化的，但即使在明知自己入错了行的情况下，还是
有很多的办法可以“就错就错”，最终坏事会变好事的。

转行并不是一件值得鼓励的事，“好工作都是干出来的，不是换出来的”。
任何人都有能力胜任任何一份工作，坚信这一点后，你可以通过以下三点来改
变你的处境：第一，分析原因。你自己各方面的能力和目前的这份工作之间的
匹配度有多少？哪些是你所欠缺的？这些
欠缺是不是可以通过努力来弥补？第二，
调整你对工作的看法和认识，接受目前的
现实。第三，寻求帮助，可以和领导沟通，
也可以向老同事寻求建议，看看是不是别
人都遇到了这种情况，或许这本身就是一
件很正常的事。

很多的人会发现，在一个行业干了一
段时间后就会爱上这个行业，并且在里面
积累自己的人脉和经验。即便你想日后转
行，也是可以在目前的工作中好好积累的。
从现实来看，很多转型成功的人也主要是
因为他们在原来的那个“错”的行业里干
得很不错，他们的成功往往也得益于原行
业所学到的技能以及积攒的人脉，但这些
都是需要时间的。短期内就随便换工作是
不明智的做法。刚入职发现问题时，你需
要的是摆正自己的心态，分析为何会出现
这些问题，同时也可以把目前的工作作为
转换的垫脚石。

今日女报 / 凤网记者 李旦

这年头找份满意的工作有多难，不用多说，你也一定
很清楚。在“先就业再择业”这一响亮口号的号召下，一
批又一批大学毕业生，在弃专业、舍本行的道路上“勇往
直前”。然而，没过多久，甘为五斗米折腰的你可能就发
现了一个很严重的问题——入错了行。什么！入错行？都
说“男怕入错行，女怕嫁错郎”，其实，对女人来说，既
怕嫁错郎，也怕入错行。可是，你居然真的入错了行！——
也许，别人的反应会比你自己还来得激烈。但接下来我们
要说的一组数据可能会让大家的心情稍微平复一点——据
台湾 1111 人力银行调查显示，近八成的上班族曾经觉得
自己“入错行”，超过 36% 的大学以上学历上班族觉得自
己“学非所用”。没错，其实在如今这样一个人才流动如
此频繁和迅速的社会，入错行或许已经变得不再那么可怕。
重要的是，你在入错行后，如何迅速调整和改变自己的职
业规划，从而逆袭。


